



Canadian Conference  
of the Arts

Conférence canadienne  
des arts

Vendredi le 6 mai, 2005

Le très hon. Paul Martin, l'hon. Stephen Harper, Gilles Duceppe et l'hon. Jack Layton

Le 23 février, le budget fédéral de 2005 a fait l'annonce d'un engagement historique de financement du secteur canadien des arts, de la culture et du patrimoine sous la forme du renouvellement proposé du programme *Un avenir en art* jusqu'en mars 2010.

La Conférence canadienne des arts œuvre depuis plusieurs années à la question du renouvellement de ce programme, de concert avec ses centaines d'organisations membres des arts, de la culture et du patrimoine à travers le pays. Les gens du secteur ont travaillé avec acharnement pour faire saisir à leurs députés, ministres et autres décideurs la profonde importance de ce programme en tant que base sur laquelle on peut bâtir et maintenir de nombreuses initiatives culturelles au bénéfice de tous les Canadiens et Canadiennes, de leur identité et de leur qualité de vie.

L'investissement dans *Un avenir en art* est *extrêmement* important pour le secteur de bien des façons et, entre autres, pour favoriser la durabilité et le développement de capacités; pour combler le besoin criant d'un financement supplémentaire des programmes en place, tel que ceux appuyant les établissements nationaux de formation, l'industrie de l'édition et le Fonds de la musique du Canada; pour procurer des fonds au programme *Présentation des arts Canada*, qui favorise l'accès et la participation à la vie culturelle canadienne et alimente les lieux de diffusion des artistes de différentes régions et traditions; pour accorder aux lieux de diffusion artistique le financement leur permettant d'intégrer les nouvelles technologies et pour la promotion du programme d'exportations culturelles *Routes commerciales*. Le financement de *Un avenir en art* a aussi permis de développer de nouveaux programmes, tel que *Capitales culturelles du Canada*, un incitatif pour que les municipalités investissent dans la culture de leurs communautés et élaborent des politiques culturelles municipales. De plus, le programme fournit un financement supplémentaire très important à des institutions et organismes culturels nationaux clés, entre autres le Conseil des Arts du Canada et la Société Radio-Canada.

Comme vous le comprendrez, la CCA est affligée du fait que cet engagement financier, qui aurait une incidence positive sur tant de Canadiens et Canadiennes, serait mis en péril par des élections fédérales anticipées. La CCA vous lance un appel, en qualité de chefs des quatre principaux partis politiques du Canada, afin que vous collaboriez pour veiller à ce que les principaux aspects du budget fédéral, tel que *Un avenir en art*, soient adoptés dans les prochaines semaines. La CCA désire aussi respectueusement vous rappeler que, dans les derniers mois, tous les partis fédéraux ont publiquement appuyé le besoin et l'importance d'un financement pluriannuel stable pour le secteur canadien des arts, de la culture et du patrimoine.

La CCA appuie la campagne " People Before Politics " (" Les gens avant la politique ") et vous demande de collaborer ensemble afin que ce budget fédéral, que nos membres et nos organisations membres veulent, que les Canadiens et les Canadiennes veulent, soit adopté avant qu'une autre élection ait lieu. Le Parlement minoritaire actuel, au sein duquel vous jouez tous un rôle crucial, a encore beaucoup de travail à abattre et la CCA vous invite à vous acquitter de vos tâches et encourage vos efforts.

Veuillez agréer l'expression de mes sentiments distingués.

Jean Malavoy  
Directeur général, Conférence canadienne des arts

C.c. : Hon. Ralph Goodale, ministre des Finances  
Hon. Liza Frulla, ministre du Patrimoine canadien et ministre responsable de la Condition féminine  
Hon. Sarmite Bulte, secrétaire parlementaire de la ministre du Patrimoine canadien  
Marlene Caterall, présidente, Comité permanent du patrimoine canadien  
Bev Oda, porte-parole du Parti conservateur au Patrimoine canadien  
Maka Kotto, porte-parole du Bloc québécois au Patrimoine canadien  
Charlie Angus, porte-parole du Nouveau parti démocratique au Patrimoine canadien